
一般社団法人日本バトン協会 第３回理事会 議事録概要 

 

日  時   2022年 11月 12日（土） 11：30～20：00 

           11月 13日（日）  9：30～17：00 

場  所   一般社団法人日本バトン協会 事務局 

出席者名   戸田里美、内田圭子、奥山達也、石倉幸子、稲垣正司、稲田麻衣子、 

北村光一郎、長沢裕美子、松原茂登樹 

参席者名    須須木永一  

欠  席   宮部和男 

議  長   稲田麻衣子 

議事録作成人 事務局 

議事録署名人 奥山達也、北村光一郎 

 

１． 報告審議事項 

（１）規程および達等の修正について 

【報告事項】専決事項を定める達「事務局長の専決事項」の修正 

変更：(７)１件８０万円未満の支出の決定に関すること 

追加：(13)将来推進委員会・実行委員会・その他委員会への事務局長の同席 

に関すること 

追加：(14)三役会議の資料・次第・議案の提出に関すること 

（報告：原則１週間前） 

追加：(15)理事会の資料・次第・議案の提出に関すること 

（報告：原則１週間前） 

追加：(16)総会の資料・次第・議案の提出に関すること 

（報告：原則 5週間前） 

追加：(17)規程・実施要項・事発文書の原案作成に関すること 

追加：(18)「大会マニュアル」・「大会の流れ」について原案作成に関するこ 

と（原則 2カ月前までの決定事項に基づいて作成すること） 

追加：(19)大会プログラム表紙・ロゴマークの作成に関すること 

追加：(20)大会ダイジェスト動画・広報用動画・その他動画の作成に関する 

こと 

追加：(21) 公益財団法人日本スポーツ協会準加盟に基づく原案作成 

追加：この達は、２０２２年１０月１７日から変更し、同日より施行する。 

【審議事項】任期満了に伴う理事および監事決定までの流れの修正 

追加：２．原案作成者の選任②選考委員長のもと原案作成者を１名とする提 

案が出たが、人数を定めないことで承認された。 

【審議事項】倫理規程の修正１ 第５条を修正し２０２２年１２月１日から変更し同日よ 

り施行することで承認された。 

      ５項 その処分の内容は訓告、戒告、会員資格停止、除名とする。 

【審議事項】倫理規程の修正２ 第５条を修正し２０２３年６月５日から変更し同日より 

施行することで承認された。 

      ２項 その処分の内容は注意、厳重注意、停職、解任 



３項 その処分の内容は注意、厳重注意、停職、解任 

      ５項 その処分の内容は注意、厳重注意、会員資格停止、除名 

      ５項 会員組織規程または会員処分規程に基づき取り扱うものとする 

【審議事項】会員処分規程の策定し、総会審議事項とし２０２２年６月５日から施行する 

ことで承認された。 

【審議事項】会員組織規程の修正 第１７条を修正し２０２２年６月５日から変更し同日 

より施行することで承認された。 

「１年を超えない範囲で」を削除 資格停止期間は理事会が定めるとする。 

【審議事項】旅費規程の修正 職員就業規程の見直しに伴い職員についての記載を削除す 

ることで承認された。 

【審議事項】構成員登録規程の修正 会計区分の明確化に伴い構成員管理費を構成員負担 

金と修正し、（非課税）を追記することで承認された。 

【審議事項】構成員登録規程の修正 登録の権利について構成員が保持していることを明 

確化するために、第２条２項に「便宜上」を追加し「便宜上団体の連絡責任 

が構成員の登録・管理を行なわなければならない」とすることで承認された。 

【審議事項】国際大会関する達 WC の修正 理事会承認事項に基づき、「役員派遣費は 

理事会において協会負担額を定めた場合はその限りではない。」を追記するこ

とで承認された。 

【審議事項】達 1 役員等業務手当に関する達の修正 時給の最低額を地域別最低賃金に変 

更し、職員就業規程の見直しに伴い事務局長の通信連絡費を削除することで 

承認された。 

【審議事項】技能ライセンスパスポートの修正 各級の証明書に個人名が記載されるよう 

で承認された。 

 

（２）公益財団法人日本スポーツ協会について 

【報告事項】現状報告これまでの経緯について報告がり、スポーツ協会へ再度提出をする 

旨の報告があった。      

【報告事項】提出資料について以下の内容を修正した旨報告があった。 

03 加盟申請団体調書 

06-11 協会説明 JSPO 

12 過去 3 年分の事業報告書 

13 過去 3 年分の財務諸表 

15 類似団体に関する資料 

【審議事項】ガバナンスコード 5［原則 2］適切な組織運営を確保するための役員等の体制 

を整備すべきである。について、「外部及び女性の評議員選出過程について、 

加盟団体の意見を聴取の上、2025 年 3 月末までに対応を検討する。」と変更 

することで承認された。 

【審議事項】ガバナンスコード 6［原則 2］適切な組織運営を確保するための役員等の体制 

を整備すべきである。について、「協会では毎年個人選手登録を行っている 

が、幼児（未就学）から一般までのアスリートが登録しており、その意見を 

集約するには組織の整備と共に、意思表示方法の整備が必要である。 

都道府県協会、支部を通しての意見集約、反映ができるように体制を整備す 

る。アスリート委員会の設置については、2025 年 3 月までに検討する。」と 



変更することで承認された。 

【審議事項】ガバナンスコード 8［原則 2］適切な組織運営を確保するための役員等の体制 

を整備すべきである。について、「・理事の就任時の年齢制限を 70 歳未満と 

する。」と変更することで承認された。 

【審議事項】ガバナンスコード 9［原則 2］適切な組織運営を確保するための役員等の体制 

を整備すべきである。について、「・再任制限に関しては、外部及び女性の理 

事及び評議員の選出方法に係る関係規程・規則の改定と併せ、加盟団体等の 

意見を聴取することも考慮に入れ、2025 年 3 月末までに対応を検討する。 

（次期役員改選から適応できるよう準備を進める）」と変更することで承認さ 

れた。 

【審議事項】ガバナンスコード 10［原則 2］適切な組織運営を確保するための役員等の体 

制を整備すべきである。について、「・役員候補者選考委員会は設置してい 

る。その構成員について 2025 年 3 月末までに対応を検討する。」と変更する 

ことで承認された。 

【審議事項】ガバナンスコード 20［原則 4］コンプライアンス委員会を設置すべきであ 

る。について、「倫理規程内にコンプライアンスにおける項目を追加し 2023 

年 6 月より倫理・コンプライアンス委員会として設置する。」と変更すること 

で承認された。 

【審議事項】ガバナンスコード 22［原則 5］コンプライアンス強化のための教育を実施す 

べきである。について、「3) より一層のコンプライアンス強化に取り組むた 

め、役員と職員を対象とした体系的な研修計画を整理・検討・実施してい 

く。」に変更することで承認された。 

【審議事項】ガバナンスコード 27［原則 6］法務、会計等の体制を構築すべきである。に 

ついて、「外部契約の公認会計士の基、経理規程・旅費規程・業務平行積立金 

規程等の規程に伴い会計処理を行っている。海外派遣等の規程についても 

2025 年 3 月末までに対応を検討する。」に変更することで承認された。 

【審議事項】ガバナンスコード 30［原則 7］適切な情報開示を行うべきである。につい 

て、「本協会のガバナンスコード遵守状況をホームページにて公開する。」に 

変更することで承認された。 

 

（３）世界選手権大会について 

【報告事項】第 35 回世界バトントワーリング選手権大会相談役報告書 

【報告事項】第 35 回世界バトントワーリング選手権大会団長報告書 

【報告事項】第 35 回世界バトントワーリング選手権大会現地対応報告書 

【報告事項】ＩＢＴＦフォーラム報告 

【審議事項】「役員派遣」「選手派遣」「宿泊を認めた保護者」「協会としてのサポート体制」 

について、協会の考え方をまとめるために、報告書をもとに理事により今回 

の問題点を提出いただきそれに対する「反省点・考え方・改善策」について 

引き続き検討していくことで承認された。 

【審議事項】第 36 回世界バトントワーリング選手権大会について、運営について長沢理事 

と稲垣理事にて原案を作成していただくことで承認された。 

【審議事項】2023IBTF 世界バトントワーリング選手権について、マネージメントチーム 

を作成することで承認された。 



【審議事項】改善策について以下の内容を WBTF へボードより申入れすることで承認され 

た。 

・緊急時の対応のために利便性の良い地域での開催を求める 

      ・緊急事態の対応を WBTF が責任をもって務めることを求める 

・便利なホテルが確保できないのであれば指定しないことを求める 

・審査員の経費について WBTF が負担することを求める 

 

（４）2022 年度支部長会議について 

【報告事項】2022 年度支部長会議議事録について報告があった。 

【報告事項】2022 年度第 3 理事会後に支部長報告を開催する。 

【審議事項】2023 年度全日本選手権大会候補地について、日本ガイシホール（2024 年 3 

月 22 日～24 日）とすることで承認された。 

【審議事項】2023 年度全日本選手権大会運営について、支部主管制度を廃止し当協会が大 

会を運営することで承認された。 

【審議事項】全日本選手権大会候補地選考ために、運営に必要な会場の条件を事業委員会 

に提示してもらうことで承認された。 

【審議事項】2024 年度全日本選手権大会候補地について、「主管支部制度の廃止」と「運 

営に必要な会場の条件」の理事会承認を前提に、内容を支部へ報告し支部よ 

りご提案いただくことで承認された。 

【審議事項】当協会の資格認定制度の一本化について、検定委員会で検討していくことで 

承認された。 

【審議事項】コロナ禍の影響による各支部への助成について、担当理事において検討して 

いくことで承認された。 

 

（５）任期満了に伴う選考委員ならびに原案作成者の選任 

【審議事項】選考委員の選任および選考委員長の選任について、役員選考規程に基づき５ 

名が選任された。 

【報告事項】選考委員による原案作成者の選任について報告があった。 

（６）６種目審査資格取得研修会の追加開催について 

【審議事項】今年度の事業において追加開催は行わないこととすることで承認された。 

 

（７）2023 年度事業計画（案）・2023 年度収支予算（案）20 分 

【報告事項】2023 年度事業計画（案）2023 年度収支予算（案）について報告があった。 

 

（８）開催判断方針に基づく第 50 回バトントワーリング全国大会１カ月前審議 

【審議事項】開催判断方針に基づく第 50 回バトントワーリング全国大会１カ月前審議に 

      ついて、感染対策１で承認された。 

 

２．各委員会 

（１）将来推進委員会 

【報告事項】第 5 回将来推進委員会議事録について報告があった。 

【報告事項】公益財団法人日本スポーツ協会に 2022 年 11 月 12 日に再提出を行った。 

【報告事項】パソナ事業計画出場について 



      ・AWAJI ART CIRCUS 2022 

      ・UNDOKAI WORLD CUP2022 

      ・ワールドシェフ王サミット 

【報告事項】EXPO 2025 について報告があった。 

【報告事項】将来構想に基づく新規事業として、全国高等学校選手権大会(仮称)を概要と 

して提案について報告がった。 

 

（２）設立 10 周年記念委員会より 

【報告事項】記念誌について以下の内容で 2023 年 5 月までに発行しておりますので、２月 

の理事会に内容についてご報告できるよう進め、詳細について三役で検討し 

改めて報告を行う旨の報告があった。 

 

（３）第 50 回バトントワーリング全国大会実行委員会および記念委員会 

【報告事項】枠数および追加枠についての報告 

【報告事項】第 1 回実行委員会議事録について報告について報告があった。 

【報告事項】第 2 回実行委員会議事録について報告について報告があった。 

【報告事項】第 3 回実行委員会議事録について報告について報告があった。 

【報告事項】第 1 回記念委員会議事録について報告について報告があった。 

【報告事項】第 2 回記念委員会議事録について報告について報告があった。 

 

（４）2022 年度全日本バトントワーリング選手権大会実行委員会 

【報告事項】第 2 回実行委員会議事録について報告について報告があった。 

【審議事項】入場券について、浜松アリーナ会場費の変動に伴い全日程の前売り券及び当 

日券を 3,500 円とすることで承認された。 

 

（５）事業委員会 

【報告事項】第 2 回事業委員会議事録について報告について報告があった。 

【報告事項】第 3 回事業委員会議事録について報告について報告があった。 

【審議事項】2022 年度検定員研修会実施要項について承認された。 

【審議事項】第 51 回バトントワーリング全国大会 実施要項について承認されて最終を２ 

月に提案することとした。 

 

（６）検定委員会 

【報告事項】第 2 回検定委員会動画プロジェクト会議議事録について報告 

【報告事項】第 3 回検定委員会動画プロジェクト会議議事録について報告 

【審議事項】指導ライセンス二次検定について、二次検定内容に指導ライセンス 1〜3 級検 

定試験、指導ライセンス実技指導法試験、技能ライセンス検定試験を取り入 

れることを提案する。また、指導の心得、技能ライセンス講座の受講を必須 

とすることについて継続審議とすることで承認された。 

【審議事項】6 種目審査資格取得研修会オンライン化について、6 種目パフォーマンスエ 

      グザンプルを事前収録し、オンラインによる受講、試験のみ会場にて行うこ 

      とについて承認された。 

 



（７）技術委員会 

【報告事項】第 2 回技術委員会議事録について報告について報告があった。 

【報告事項】第 3 回技術委員会議事録について報告について報告があった。 

【報告事項】第 4 回技術委員会議事録について報告について報告があった。 

【報告事項】第 5 回技術委員会議事録について報告について報告があった。 

 

３．その他 

【審議事項】2022年10月31日現在の新規入会者個人会員52名団体会員15名について承認

された。 

 


